

「ほっとやまはく」 タイム 66



オーロラが見えた

5月10日の太陽の活発な様子
(太陽望遠鏡を使って当館撮影)

あるオーロラに彩られました。ニュースで多く取り上げられたの方も多いいらっしゃると思います。この日、県立山口博物館は天体観望会を開催予定でしたが、中止となりました。オーロラが観測される前の8日から11日にかけて、太陽表面で大規模なフレア（爆発現象）が連続して発生しており、地球に強い太陽風が届くことで通常より低緯度でオーロラが観測されるという予報が出されていました。当館でも太陽望遠鏡で太陽の活発な様子を観測していました。そして11日から12日の朝にかけて、北海道をはじめとする北日本各地、南は兵庫県で赤や紫色の幻想的なオーロラが空を染め上げる様子が目撃され、多くの人々がその美しさに魅

カナダでのオーロラの様子（筆者撮影）



あるオーロラに彩られました。ニュースで多く取り上げられたの方も多いから、ご覧になつた方も多くいらっしゃると思います。この日、県立山口博物館は天体観望会を開催予定でしたが、中止となりました。オーロラが観測される前の8日から11日にかけて、太陽表面で大規模なフレア（爆発現象）が連続して発生しており、地球上に強い太陽風が届くことで通常より低緯度でオーロラが観測されるという予報が出されていました。当館でも太陽望遠鏡で太陽の活発な様子を観測していました。そして11日から12日の朝にかけて、北海道をはじめとする北日本各地、南は兵庫県で赤や紫色の幻想的なオーロラが空を染め上げる様子が目撃され、多くの人々がその美しさに魅

The image consists of two side-by-side photographs of the Aurora Borealis. The left photograph shows a wide landscape at night with a dark green glow from the aurora illuminating the sky above a forested area. A bridge spans a body of water in the background. The right photograph is a close-up view of the aurora's vibrant green and yellow light against a dark, star-filled sky.

山口県立山口博物館
TEL083-922-0294
月曜休館（祝日の場合は翌日）。最新情報は
ホームページで。



次回は26日です

岩村和政（天文担当）

ださい。あなたの観測記録が将来、科学研究の大きなヒントとなるかもしません。

時刻、方位や高さなどの広がり（星などと対比）、色彩などの情報

め、オーロラを探してみてはいかがでしようか。一般の方のオーロラの記録は今なお貴重です。もし皆さんがあなたを見たら、観測

周期があり、来年にかけて太陽活動のピークを迎える。まだまだ山口県でオーロラを見るチャンスがあるかも知れません。みなさんも日頃から夜空を眺

す。ひょっとしたら今
年5月11日のオーロラ
も山口県からも見えた
かもしれません。天気の
悪さが悔やまれるところです。

写真が撮られていました。今年と同じように58年の太陽活動はとても活発で、同じ日に広島県福山市や新潟市で観測された記録があり、北海道ではカラーリ

実は山口でも過去に
見えていた！